

RODEZ
avec l'association familiale
Familles de France
SANTÉ ALIMENTATION

- Jeudi 9 juin 2016 • LA DÉPÊCHE DU MIDI

UNE CENTAINE DE JARDINIERS VENUS ÉCOUTER LA SOBAC



Le Groupe « Santé alimentation » de Familles de France, partenaire avec l'association des 140 jardiniers de Labardie-La Mouline que préside René Nicouleau, a réussi sa mobilisation du 25 mai puisque de très nombreux jardiniers (de 100 à 120), venus de toute l'agglomération, ont rapidement rempli la salle paroissiale de Gourgan, dès 18 heures. Les propos introductifs d'Évelyne Soulié, diététicienne, faisant le lien entre de judicieux conseils de prévention alimentaire et l'usage du jardinage, ont été appréciés. Mais les jardiniers (et jardinières très nombreuses !) étaient venus aussi pour entendre la SOBAC de Lioujas dont les médias nationaux ont beaucoup parlé depuis la dernière conférence internationale sur l'environnement, la COP 21 de Paris... Conférence qui a honoré cette dynamique entrepreneuriale aveyronnaise présente maintenant un peu partout en France et aussi en Europe. Les établissements SOBAC, installés à Lioujas, ont présenté au public (par l'intermédiaire d'André Marlet et d'Aurélien Lepéron) le Bactériosol, « éco-fertilisant pour le sol », et mis en évidence « ses bienfaits pour le sol, la santé et l'environnement. Une alternative aux produits phytosanitaires, une solution pour jardiner au naturel... ».

Les questions n'ont pas manqué car les jardiniers étaient très attentifs, la plupart prenant des notes, car à l'affût des bonnes pratiques et astuces des uns et des autres... Même pendant l'intervention de Patrick Pérès, professeur de biologie-sciences naturelles au lycée Monteil, qui présentait à l'écran un diaporama de qualité, le débat se poursuivait. Si à La Labardie tout le monde (ou presque !) jardine bio, Patrick Pérès, en bon jardinier, devait rappeler la nouvelle loi qui interdira, le 1er janvier 2019, la vente de pesticides en France et propose un certain nombre de solutions propres et respectueuses de l'environnement. En effet, il existe des solutions simples contre : les pucerons, le mildiou, les doryphores, les fourmis, les guêpes et frelons asiatiques, les limaces, les cochenilles, les mouches blanches, la mouche mineuse (qui anéantit les poireaux depuis 3 ans)... Un jardinier de Flavin (Paul S...) déclare utiliser depuis 3 ans avec satisfaction le Bactériosol. Des questions aussi pour améliorer la biodiversité et les associations de plantes (favorables ou défavorables).

La visite des jardins de La Labardie sera certainement reportée à septembre car les jardins seront en meilleur état que maintenant.